

Fecha: 30-01-2026
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general
 Título: **Hito de la ciencia polar: México llegará por primera vez a la Antártida con apoyo clave de Ucrania**

Pág.: 28
 Cm2: 655,2
 VPE: \$ 856.341

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

» Los científicos mexicanos serán recibidos en la Estación Akademik Vernadsky, la base ucraniana ubicada en la isla Galíndez, cerca de la península Antártica.

ELIA SIMEONE R.
 ESIMEONE@LAPRENSAustral.cl

Jn hecho inédito para la ciencia latinoamericana se comenzó a vivir ayer en la noche austral Punta Arenas, donde se dio la bienvenida al primer científico de México que liderizará la primera expedición oficial de su país a la Antártida abriendo una nueva etapa en la investigación polar del norte.

El hito será posible gracias a una sólida alianza internacional, que Ucrania desempeñó un papel decisivo, aportando respaldo político, científico y diplomático, los investigadores llegarán al continente Blanco a bordo del "Noosfera", el rompehielos ucraniano que vuelve a utilizar a Punta Arenas como puerto.

Para presentar la misión mexicana llegó la doctora Patricia Valdés, oceanógrafa polar de la Universidad Nacional Autónoma de México (Unam) y presidenta de la Agencia Mexicana de Estudios Antárticos (Amea). Con trayectoria que incluye trabajar en el Lawrence Berkeley National Laboratory y participación en campañas antárticas junto a países como Chile, Argentina y Uruguay, Valdés resaltó el trabajo en equipo y dijo que esta expedición es más que individual y representa una amplia comunidad científica mexicana, que incluye investigadores, estudiantes, emprendedores de innovación tecnológica y organizaciones no gubernamentales, todos enfocados



Los científicos mexicanos, investigadores de Colombia y de Ucrania, y parte de la tripulación del Noosfera posando en el muelle Prat.



En el puente de mando del Noosfera, los orgullosos científicos mexicanos cuyos nombres se inscribirán en la historia polar de esa nación. Están junto con la Dr. Patricia Valdés y el rector de la Umag, José Maripani (segundo desde la derecha).

en el estudio del cambio climático, los océanos y la protección ambiental. Para México, se trata no solo de una campaña científica, sino de una señal concreta de su interés por integrarse de man-

nera activa al sistema antártico internacional.

El hito histórico es posible gracias a la alianza estratégica entre Amea (la agencia mexicana) y el Centro Nacional de Cien-

cia Antártica de Ucrania (Nasc). El eje de esta cooperación es el rompehielos ucraniano Noosfera, buque insignia del programa antártico de Ucrania, anteriormente conocido como James Clark Ross.

Al respecto, el director del Instituto Antártico Chileno, Gino Casassa, explicó que el nombre del rompehielos alude a la "noosfera", concepto desarrollado por el científico ucraniano Vladimir Vernadsky, que define la esfera del pensamiento humano como fuerza transformadora del planeta.

Precisamente a bordo de la embarcación, diplomáticos y científicos de México y Ucrania destacaron la estrecha relación entre ambos países, describiéndola como una verdadera hermandad científico-cultural. El proyecto cuenta con el respaldo del capitán del Noosfera y su tripulación, del director del Centro Nacional de Investigaciones Antárticas de Ucrania, Yevgen Dyky, así como del apoyo diplomático de las embajadas ucranianas en México y Chile.

Casassa destacó que la Antártida es un territorio consagrado a la paz, la ciencia y la cooperación internacional, principios que esta expedición encarna plenamente. Recordó que México ya integra el Comité Científico de Investigación Antártica (SCAR), y esta primera misión representa un paso estratégico hacia una eventual adhesión al Tratado Antártico.

Para México, esta expedición marca el inicio de una presencia sostenida en la Antártida; para Ucrania, reafirma su compromiso con la ciencia global incluso en contextos adversos. En conjunto, la misión se proyecta como un ejemplo concreto de cómo la cooperación internacional puede abrir nuevas fronteras para el conocimiento. /LPA

REPUESTOS
 Originales y Alternativos

PARA TODOS LOS BOLSILLOS

Te esperamos en nuestros locales: Casa Matriz: Angamos 1028 / Japonesur: Magallanes 298 / Frei Repuestos: Av. Frei 32 / Local 18: Martínez de Aldunate 1953 / Puerto Natales: Eberhard 244.

FREI REPUESTOS